



SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Météo: "une zone de vigilance jaune "

E. NDONG-ASSEKO Libreville/Gabon

ANS quelle saison nous trouvons-nous? C'est la question que l'on se

lci et ailleurs

• MOSTRA: LE CINÉMA MONDIAL FAIT SA RENTRÉE À **VENISE**



Un duo emblématique du cinéma espagnol, Pedro Almodovar et Pénélope Cruz, a ouvert hier soir la course au Lion d'Or, d'une Mostra de Venise qui mêle cinéma d'auteur et grand noms d'Hollywood, de Ridley Scott à Denis Villeneuve. Le nouveau film du cinéaste espagnol, "Madres Paralelas", dans lequel il retrouve son actrice fétiche, a fait l'ouverture du plus ancien festival du monde. À 71 ans, l'Espagnol, auteur de films emblématiques comme "Tout sur ma mère" ou "Parle avec elle" n'a pas dérouté ses fans, avec l'histoire du destin de deux femmes qui accouchent le même jour.

• SANTÉ: UN CENTRE DE RECHERCHE ET DE DÉTECTION DES ÉPIDÉMIES INAUGURÉ À BERLIN

L'Organisation mondiale de la santé (OMS) a inauguré hier à Berlin un centre de recherche et de détection précoce des épidémies, destiné à "mieux répondre aux urgences sanitaires". Ce "hub" a été inauguré en présence d'Angela Merkel par le directeur général de l'OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus. "Le monde doit être en mesure de détecter les nouveaux événements à potentiel pandémique et de surveiller les mesures de lutte contre la maladie en temps réel afin de mettre en place une gestion efficace du risque de pandémie et d'épidémie", a expliqué le directeur de l'OMS. La pandémie de Covid-19 a montré, selon lui, que devait être effectué "un grand bond en avant dans l'analyse des données".

Sélectionnés par I. I

pose avec les pluies qui tombent actuellement par intermittence sans que l'on sache si l'on est entré de plain-pied en saison de pluies ou si c'est la saison sèche qui se poursuit. Du côté de la direction de la météorologie, l'on est formel: " nous sortons progressivement de la saison sèche ". Une saison, disent ces experts de la météo, perturbée par les pluies. Encore que, soulignet-on, les pluies ont commencé avec du retard. Mais, ce que l'on constate en ce moment qu'ils définissent comme " une accalmie pluviométrique " va cesser pour laisser la place à des pluies véritablement saisonnières très prochainement. Déjà, note Ghislain Claude Nkombé, en charge des prévisions météorologiques, " il pleut presque tous les jours au nord ". Certes, le cycle climatologique a été fortement perturbé. Conséquence du phénomène El nino qui a consacré une saison de pluies excédentaire. " Il y a eu une activité forte au niveau du Pacifique, et notamment au niveau du " front intertropical " (point de rencontre entre les vents du Nord et ceux du Sud) qui est resté un peu trop longtemps au niveau de



Avec le retour progressif des pluies, gare aux inondations!

l'équateur avec des répercussions climatiques considérables. À ce niveau, certains mouvements climatiques ont surgi (observables dans toute la zone Cémac) qui ramènent actuellement du soleil avec ses corollaires que sont la chaleur, l'évaporation, la concentration et les précipitations. Il s'agit des indicateurs qui confirment la survenue de la

période pluvieuse. Ce que nous recevons là ce sont les effluves, des pluies fines, quelques alertes de mauvais temps qui nous placent dans " une zone de vigilance jaune " avec des orages au nord, des pluies fines et brunes et un regain de chaleur ", précise le directeur général de la météorologie, Gilbert Ondo Ndong. Les mouvements et autres perturbations qui vont aller crescendo les prochaines années nécessitent pour leur surveillance météorologique l'acquisition d'une technologie de pointe adaptée à cette mission. Les installations matérielles dans certaines localités sont devenues si obsolètes que leur apport en termes de données est devenu

PMUG: 27 millions pour deux parieuses

ENA Libreville/Gabon

ES femmes aussi s'y mettent. Deux dames ✓ viennent d'empocher à Libreville 13 500 000,00 francs CFA chacune le 25 août dernier à l'issue du quinté + local du Pari mutuel urbain gabonais (PMUG). Les deux nouveaux millionnaires ont validé leurs paris jackpot respectivement à Plaine-Orety dans le 1er arrondissement et à Mindoubé, dans le 5e arrondissement de la capitale gabonaise.

Les responsables du PMUG se réjouissent de compter de plus en plus de femmes parmi leur clientèle. Le jackpot fait partie des petites mises du



Les deux nouveaux millionnaires viennent de recevoir leurs chèques.

PMUG, juste 200 francs. Il consiste à trouver les 6 premiers chevaux dans l'ordre d'arrivée. Le jeu est adossé au quinté + local du lundi au samedi et le dimanche au Il démarre à un million de quinté + en Masse commune internationale regroupant une trentaine de pays dont

francs et augmente chaque jour d'un million jusqu'à ce qu'il y ait un ou des gagnants qui le font tomber.